

## EDITORIAL

En esta edición de la revista de investigación en salud VIVE, abordamos temas de relevancia crítica para la salud pública, desde la prevención de enfermedades hasta el manejo de condiciones crónicas y emergentes. A través de diversas investigaciones, en el volumen 7, número 21 correspondiente al período septiembre-diciembre de 2024, podemos vislumbrar tanto los avances como las dificultades que enfrentan nuestros sistemas de salud.

En primer lugar, es crucial destacar los hallazgos sobre las especies bacterianas en superficies de ambulancias en el servicio de atención de salud móvil en Azogues, Ecuador. Este estudio pone de manifiesto una preocupación creciente sobre la higiene y la prevención de infecciones en los entornos de emergencia, que son puntos críticos en la cadena de atención de los pacientes. El análisis de las bacterias presentes en estos vehículos puede proporcionar valiosa información para mejorar los protocolos de desinfección y garantizar la seguridad de los pacientes durante su traslado.

El Virus del Papiloma Humano (VPH) sigue siendo una de las principales preocupaciones de salud pública, especialmente en mujeres de América Latina y el Caribe. La identificación de genotipos de alto riesgo en estas poblaciones resalta la importancia de la prevención a través de la vacunación y la detección temprana. Las políticas de salud deben enfocarse en la educación y el acceso a pruebas para reducir la incidencia de cáncer cervical, una de las principales complicaciones asociadas al VPH.

## EDITORIAL

En el contexto de la pandemia del COVID-19, se ha observado un aumento en la prevalencia de enfermedades cardiovasculares, lo que refuerza la necesidad de atender de manera integral a los pacientes que sufren de comorbilidades, especialmente en un escenario tan desafiante como una crisis sanitaria global. Las investigaciones sobre este fenómeno son fundamentales para comprender cómo el virus impacta la salud cardiovascular y desarrollar estrategias de manejo a largo plazo para los pacientes afectados.

En Perú, el cáncer sigue siendo una de las principales causas de muerte, como se evidencia en el estudio sobre la incidencia de cáncer en una unidad oncológica. A pesar de los avances en el tratamiento, el diagnóstico temprano sigue siendo un desafío. La implementación de programas de screening y la mejora en el acceso a tratamientos son pasos cruciales para mejorar la supervivencia en pacientes con cáncer en la región.

Por otro lado, las lesiones e incapacidades en sobrevivientes de siniestros viales es un tema que debe ser prioritario en las políticas de salud pública. Un estudio retrospectivo muestra la gravedad de estas lesiones y las secuelas que dejan en la vida de las personas. La prevención de accidentes viales y la mejora en la atención post-accidente son fundamentales para reducir la carga de estas condiciones en los sistemas de salud.

La salud infantil es otra área de enfoque, con especial atención en la neurorrehabilitación pediátrica en bebés prematuros. Un programa de intervención temprana en el desarrollo motor de estos niños muestra resultados prometedores, lo que subraya la importancia de programas de rehabilitación accesibles para los más vulnerables. Estos esfuerzos son esenciales para garantizar que los niños prematuros puedan desarrollar su máximo potencial.

# EDITORIAL

Finalmente, el manejo de la atención en pacientes con Diabetes Mellitus tipo 2 sigue siendo un reto en la región. Esta enfermedad crónica, cuya prevalencia ha aumentado significativamente, exige un enfoque integral que combine la educación, el tratamiento adecuado y el seguimiento constante para prevenir complicaciones graves como enfermedades cardiovasculares y renales.

En conclusión, los estudios presentados en esta edición de la revista VIVE revelan tanto los avances como los desafíos en la salud pública de América Latina y el Caribe. El esfuerzo conjunto entre profesionales de la salud, instituciones gubernamentales y la comunidad internacional es fundamental para mejorar la calidad de vida de las personas y garantizar el acceso a una atención médica oportuna y efectiva. Es imperativo que sigamos trabajando hacia un sistema de salud más inclusivo, preventivo y eficiente, en beneficio de todos.



 MSC. Ivett Yamira Ramos Zambrana  
Editora de la Revista de Investigación en  
Salud VIVE

Escanea en tu dispositivo móvil  
o revisa este artículo en:  
<https://doi.org/10.33996/revistavive.v7i21.328>

